
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense celebrada el día 27 de septiembre, a las 10 horas, 
en la Sala de Juntas del Antiguo Rectorado (c/ Isaac Peral s/n) 
con la asistencia de los funcionarios que al margen se 
relacionan: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Jefa Servicio de Coordinación 
y Proyectos de Bibliotecas 

Manuel Sánchez Mariana, 
Director del Fondo Histórico 
Documental y Bibliográfico 
Angeles Morillas López, 
Coordinadora de Programa de 
Informatización de 
Bibliotecas 
Antonio Olivares Poza, Dtor. 
 del Archivo 
Mª Reyes Carmona Vignau, 
 Directora de Fondo Antiguo 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

María Peñalver Simó, Dtra. 
 Btca. Fac. C. Biológicas 
José Magán Wals, Dtor. de la 
Btca. de la Fac. de C. 
Económicas 

Mª del Carmen Hernández 
Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Estevez Rey, Dtra. 
 Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa, 
Dtra.Btca. Fac. C. 
Información 
Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. 
Políticas 

Ricardo González Castrillo, 
Director Btca. Fac. de 
Derecho 

Cristina Arbós Ayuso, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Dtra. Btca. Fac. Filología 
Manuel Oliva Hernández, 

 
1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de directores de 29 de junio 
de 1994: 
 
 
 La Junta aprueba el acta por 
unanimidad. 
 
 
2. Informe de la Dirección. 
Directrices para el curso 
académico 1994/1995: 
 
  
 La Directora saluda los 
asistentes al regreso de las 
vacaciones de verano y 
manifiesta su satisfacción 
por la vuelta al trabajo de 
la Directora de la Biblioteca 
"Marqués de Valdecilla", 
después de su baja por 
enfermedad. 
 
 La Directora da a conocer la 
Memoria de la Biblioteca 
correpondiente al curso 1993-
1994 y presenta las líneas 
estratégicas de la Biblioteca 
en relación con el Libro 
Blanco que prepara la 
Universidad Complutense.  
 
 El Responsable del Area de 
Documentación del 
Departamento de Análisis y 
Planificación informa, a 
petición de la Directora, con 
más detalle sobre el Libro 
Blanco. Dice que con motivo 
de la apertura de curso 
presentarán al Rector un 
avance de los objetivos y las 
líneas estrategicas del Libro 
Blanco, para su posterior 
debate y votación en el 
Claustro. Esperan que en el 
próximo mes de enero se 
publique la versión 
definitiva del Libro Blanco 
de la Universidad 



Dtor. Btca. Fac. de Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 
Raquel Benito Alonso, 
Dtra. Btca. Fac.Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Fuencisla Sanz Luengo, Dtra. 
Btca. E. U. de Enfermería 

Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Ana González Castrillo, 
Dtra. Btca.Centro de 
Formación de Profesorado 
"María Díaz Jiménez" 

Ana Liter Mayayo, Dtra. Btca. 
Centro de Formación de 
Profesorado "Pablo 
Montesinos" 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E. U. de Óptica 

Carmen Horta García, Dtra. 
Btca. E. U. Relaciones 
Laborales 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Benito Juez Ortega, Dtor. 
Btca. I.U. Criminología 
Elvira Lázaro Godino, Btca. 
del I.U. "Ramón Castroviejo" 
Felisa Casaseca Jiménez, 
Dtra. Btca. "Marqués de 
Valdecilla" 
Alicia Sánchez Hontana, 
Dtra. del Centro de 
Documentación Europea (Fac. 
de Derecho) 

Eugenio Tardón González, 
Dtor. del Centro de 
Documentación Europea (Fac. 
de C. Económicas) 

Javier Gimeno Perelló, 
Responsable del Área de 
Documentación del DAP 
Juan Fco. Ramos Sánchez, 
Jefe de Préstamo Internacinal 
Fco. Javier Fernández 

Complutense. 
 
 La Directora se refiere 
sucintamente al contenido del 
número 6 de La Biblioteca 
Informa, que se distribuye en 
esta Junta. Explica que la 
Biblioteca es miembro de 
EBLIDA (European Boreau of 
Library, Information and 
Documentation Associations) 
desde el mes de julio 
(documento 1, págs. 13-18); 
informa sobre la adquisición, 
gracias a las gestiones del 
Director de Fondo Histórico y 
Documental del libro "Flores 
de L. Anneo Séneca, 
traduzidas de latín en 
romance castellano por Iuan 
Martin Cordero valenciano... 
En Anvers, En Casa de 
Christoforo Plantino, 1555" ( 
documento 3, pág. 29); 
finalmente comenta la 
participación de 
bibliotecarios de la B.U.C. 
en diversos congresos, cursos 
y seminarios (documento 8, 
págs. 127-150). La Directora 
pide a los participantes en 
los congresos más recientes 
la redacción de informes para 
su inclusión en sucesivos 
números de "La Biblioteca 
Informa". 
 
 Con respecto a las ayudas a 
la investigación solicitadas 
a la Consejería de Cultura de 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid, la Directora dice que 
tan sólo han concedido unas 
pocas. Pide que se le informe 
rápidamente del tipo de 
ayudas concedidas para poder 
evaluar su incidencia.  
  
 La Directora comenta que el 
proyecto de CD-ROM en red 
tiene carácter prioritario y 
debe ponerse en marcha cuanto 
antes. 
 
 La Directora anuncia que el 
día 3 de octubre tendrá lugar 
la ceremonia de apertura del 
curso 1994-1995. 



Iglesias, Secretario  
 
 3. Personal: 
 
 
 La Directora anuncia que con 
la incorporación de los 

 nuevos funcionarios de la Escala de Facultativos y de la Escala 
de Ayudantes se potenciarán los Servicios Centrales de la 
Biblioteca, en concreto la Unidad de Normalización y la Unidad 
de Referencia e Información Bibliográfica. 
 
 La Directora prosigue informando de la inminente convocatoria 
de un concurso interno de traslados de puestos base de la Escala 
de Ayudantes de Archivos y Bibliotecas para cubrir seis plazas 
en los siguientes centros: Unidad de Normalización, Unidad de 
Referencia e Información Bibliográfica, Fondo Histórico 
Documental y Bibliográfico, Centro de Documentación Europea 
(Fac. Derecho), Fac. de Psicología, Facultad de Geografía e 
Historia. 
 
 En relación con la convocatoria de oposiciones para cubrir 
veintiuna plazas de la Escala de Técnicos Auxiliares de 
Biblioteca, la Directora indica que próximamente publicará la 
Editorial Complutense un pequeño manual con los conocimientos 
básicos, que ha sido elaborado por personal de la U.C.M. 
 
 La Directora anuncia también que en breve se producirá una 
nueva convocatoria de Becas-Colaboración de Biblioteca. Se 
convocarán cien becas para trabajos de apoyo. La incorporación 
de los becarios será en el próximo mes de enero. 
 
 Todas estas cuestiones de personal dan lugar a un prolongado 
debate con numerosas participaciones de los asistentes. Se 
comentan aspectos como la funcionarización del personal laboral, 
la convocatoria de sucesivos concursos internos de traslado, el 
nivel de cobertura de la plantilla, las vacantes, los cursillos 
de formación para becarios, etc. También se comenta la dotación 
de la plantilla de turno de tarde, los horarios y la apertura de 
la Biblioteca los sábados  y durante los periodos no lectivos. 
 
 
 
 4. Automatizacion: 
 
 
 La Coordinadora de Programas de Informatización de Bibliotecas 
adelanta las lineas generales de la planificación del trabajo 
del curso 1994-1995. Detalla los cursos de formación de personal 
que continuarán impartiendo, anuncia la puesta en marcha del 
módulo de adquisiciones en el tercer trimestre del curso, 
adelanta que desde enero de 1995 se continuará con la tarea de 
retroconversión  y reclama las encuestas que sobre este último 
aspecto se solicitaron oportunamente.  
  
 La Coordinadora comenta que hasta el 31 de diciembre se puede 
seguir captando registros de la base de SLS, puesto que este año 
se ha captado poco: unos 30.000 registros, cuando podemos llegar 



a 45.000. 
 
 Sigue diciendo la Coordinadora que se dispondrá proximamente 
de la nueva versión 6.2. de LIBERTAS y pide que se consulten con 
el Equipo de Automatización las compras de material informático 
para no sobrepasar el número de licencias contratado. 
 
 A continuación la Coordinadora explica detenidamente el 
procedimiento de actualización de carnets de usuario de la 
Biblioteca para el curso 1994-1995. Hasta el momento se han 
confeccionado 141.693 carnets.  
 
 El tema de los carnets origina un nuevo debate en el que 
además de contemplarse los procedimientos de renovación se 
considera su precio. La Coordinadora dice que este año sólo han 
encargado 25.000 y su precio unitario es de 37 pesetas. La 
Vicedirectora informa de que la U.C.M. tiene el proyecto de 
realizar un carnet único, con fotografía y digitalizado, para 
todos los miembros de la comunidad universitaria. 
 
 
 
 5. Servicio de Microfilm: 
 
 
 La Directora dice que se deshizo el Servicio de Microlim de la 
U.C.M. y se crea la Unidad de Microfilmación de la Biblioteca, 
como uno de sus servicios centrales. Depende de la Dirección de 
la B.U.C., que ha delegado en la Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias de la Información. 
 
 La Directora cede la palabra a la Directora de la Biblioteca 
de la Facultad de Ciencias de la Información, quien distribuye 
un documento que define los objetivos, dependencia, 
organización, funcionamiento y tarifas de la Unidad de 
Microfilmación. A continuación informa sobre el contenido del 
documento y pide que se estudie detenidamente para tratarlo en 
la próxima Junta. 
 
 
 6. Estadísticas: 
 
 
 La Jefe del Servicio de Coordinación y Proyectos explica que 
todavía están trabajando con las estadísticas de 1993. Dice que 
ha observado fallos y errores en las estadísticas de los 
centros. La Coordinadora indica que próximamente enviará un 
borrador para que cada Biblioteca realice las correcciones 
oportunas. La Coordinadora pide la máxima atención al 
cumplimentarlas y destaca la importancia de las estadísticas 
para la evaluación del trabajo. 
 
 La Directora dice que para las estadísticas de 1994 se podrá 
contar con los datos que proporcione el Equipo de Automatización 
de la Biblioteca. 
 
 



 7. Informe de los Centros: 
 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la 
Información reclama un plan de seguridad de los recursos 
informáticos. La Directora indica que hay un plan de seguridad 
de la U.C.M. que se está estudiando y que en consonancia habrá 
uno de la propia biblioteca.  
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de C. de la 
Información se refiere a los problemas de incremento de precio 
por cambio de divisas. La Directora comenta que las 
suscripciones de revistas suponen una inversión de 120 millones 
de pesetas y que debemos llegar a acuerdos con los proveedores. 
El asunto de la tramitación del pago de las adquisiciones de la 
Biblioteca origina un nuevo debate en el que también participan 
los Directores de las Bibliotecas de las Facultades de C. 
Económicas, Medicina, Filología, Geografía e Historia, C. 
Geológicas y C. Matemáticas. En el debate se pone de manifiesto 
la necesidad de abordar este tema de manera prioritaria y 
plantearlo al nuevo equipo de gobierno de la U.C.M. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia informa de la aparición de la edición comercial del CD-
ROM Bibliotecas sin Fronteras (La Biblioteca Informa, nº 6, 
págs. 161-162). También anuncia que durante dos semanas cerrarán 
la Biblioteca por obras. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Económicas comenta que están estudiando la posibilidad des 
suscribirse al Business Periodicals on Disc-BPO. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Educación dice 
que han comenzado las obras en el edificio de La Almudena, pero 
que son para aulas. 
 
 
 8. Ruegos y preguntas: 
 
 
 No se produce ninguna intervención. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 13 horas 
y 25 minutos. 
 
 
   Vº Bº                               EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA 
 


